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Futuro terminal de Ancud motivará 
cambios en visitas de los cruceristas 

ARCHIVO / AGENCIA UNO. 

RW 

(ANNE Era] 

turismo. Destinos de Puerto 
Varas podrían recepcionar 
menos pasajeros; mientras que 
se abre una oportunidad para 
mejorar la oferta de Puerto 
Montt, en lo que se destaca la 
gastronomía y mejorar el 
atractivo que representa el 
mercado típico de Angelmó. 

Erwin Schnaidt 

ervinschnaidtdiariollanquihue.cl 

a elección de la bahía 
de Ancud paraimpul- 
sarla construcción de 
un nuevo terminal de 

cruceros en la región, podría 
      

Alcaldes de Puerto Varas y Puerto Montt coinciden en que se presenta una oportunidad 

eEl alcalde de Puerto Varas, Tomás Gárate, admitió que toda variación en infraestructura portuaria desde Puerto Montt hacia 

Ancud, afectarálas dinámicas del turismo, “no sólo en nuestra comuna, sino que en la región”. Aunque admitió que su foco 
de interés está en potenciar “el turismo de pernoctación, de intereses especiales, el turismo que finalmente nos gatilla no- 
ches hospedadas. Eso finalmente tiene un impacto económico más relevante, respecto aotras actividades”. Aún así, revisan 
esta situación para evaluar posibles afectaciones a la comuna “y,a partir de eso, determinar acciones y estrategias para po- 
der mitigar y salir fortalecidos con esto”. Gárate consideró como una oportunidad quese distribuya lavisitación turística en 
laregión, aunque dijo que tendrán que hacerse cargo “de los impactos negativos, en caso que los haya, para que así nuestro 
destino turístico Cuenca del Lago Llanquihue “salga fortalecido de este movimiento y de estatransición”. 

  

  

e Mientras que Rodrigo Wainraiht, alcalde de Puerto Montt, dijo ver como una oportunidad este anuncio, ya que también 
apunta a la atención de cruceros de menor tamaño, de 100 a200 pasajeros, con salida y llegada en la capital regional. “Pue- 
den pernoctar, usar nuestros hoteles, restaurantes y comercio local. Es una tremenda posibilidad que vamos a empezar atra- 
bajar con agencias internacionales, Serán cruceros más pequeños, pero con personas que van a tener un mayor consumo en 
nuestra ciudad y con destinos como Chiloé, Tierra del Fuego olos hielos”. Sobre el atractivo que representa Angelmó, el jefe 
comunal porteño reconoció que con los actuales recursos no pueden intervenir a fondo ese mercado, pero que existen con- 
versaciones con sus dirigentes para hacer “cambios importantes”, como demarcar la zona de estacionamiento, habilitar ba- 
ños modernos, pintura y cambio de su fachada. Otros temas son la disposición de las aguas servidas “que estamos trabajan- 
do con Suralis” y cambiar el sistema de recolección de basura, para lo que espera que en la nueva licitación comunal de ese 
servicio “me gustaría tener ahí una extracción diferente, que ojalá esté enterrada, para que no se vea”. 

  

  

  

traer consigo cambios en la se- 
lección de los destinos turísti- 
cos que podrían visitar esos pa- 
sajeros. 

Ese proyecto surge tras 
confirmarse que una vez queel 
puente sobre el canal Chacao 
seaentregado (lo que se estima 
en 2028), no podrán navegar 
hacia Puerto Montt naves de 

una altura superior a 50 me- 
tros, lo que-según cálculos de 
Empormontt-representa entre 
un30 a 40% de las que habi- 
tualmente recalan frente a la 
costanera puertomontina. 

Jaime Cáceres, gerente de 
la Agencia Petrel Tour, que 
atiende 33 de las 43 recaladas 
previstas para esta temporada, 
admitió que debidoa la lejanía, 
yano realizaría excursiones al 
lago Todos los Santos o al vol- 
cán Osorno, como en la actua- 

lidad, pero que mantendría 
otros destinos como Puerto Va- 

ras, aunque observó que po- 
dría abrirse una oportunidad 
en Puerto Montt. 

El ejecutivo remarcó que 
bajoese escenario, alserla ciu: 
dad más cerca de Ancud, 
“Puerto Montt termina siendo 

el primer atractivo que los pa- 
sajeros pudieran visitar”, por 

loqueopinó que ello puede ser 
un motivo de cambio para la 
capital regional, “siempre y 
cuando se entienda que tiene 
que mejorar lo que tiene hoy. 
Porque Puerto Montt está mal 
tratado, está mal querido, está 
dibujado, está grafiteado”. 

Asujuicio, “hay que tener 
una plaza aceptable, teneruna 
iglesia abierta, sin grafitis; y te- 
ner un sector atractivo, que 
Puerto Montt lo tiene: Angel- 
mó es un tema atractivo, pero 
bien mantenido”, Para ello, 
planteó que se debe “mejorar 
la presentación del producto y 
la higiene del lugar”. 

Aseguró que las secuelas 
delterminal de cruceros en An- 
cud no han sido planteadas 
aún, aunque prevé queimplica- 
rían que “no alcanzaríamos <a 
lo mejor- a hacer el lago Todos 
los Santos, ni volcán Osorno, 
por la distancia, los tiempos, 
perosíseacercaríaa Puerto Va- 
ras. Y Puerto Montt sería una 

opción para esos pasajeros”. 
Cáceres también anticipa 

que la distribución de los cru- 
ceristas no será la misma quela 
dehoy. “Seva adividir. Hay un 
flujo que va a partir a Castro o 
aDalcahue. Y otro quevaa par- 
tirhaciaacá”. 

  

  

TODOS LOS DESTINOS 
Claudia Renedo, directora re- 
gional del Servicio Nacional de 
Turismo(Sernatun dijo que no 
comparte la tesis de que el ter- 
minalen Ancudtenga un
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24 de marzo está prevista la última 50 metros es el alto máximo de 
llegada de un crucero de la temporada a Puerto Montt. Hasta 

esa fecha están programadas al menos 30 recaladas. 
lasnaves que podrán cruzar bajo el puente Chacao, estructu- 
ran que se proyecta estar habilitada a contar del año 2028. 
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AUTORIDADES REGIONALES CONOCIERON EL TERMINAL DE PASAJEROS EN PUERTO MONTT. SE PROYECTA CONSTRUIR OTRO EN LA BAHÍA DE ANCUD. 
(viene dela página anterior) 
efecto negativo en Puerto Va- 
ras. Estableció que para quese 
desarrolle la región desde la 
perspectiva del turismo, se de- 
be apoyar todos los destinos. 
“Sipensamos en un destino en 
particular, con una inversión 
que le duele al otro destino en 
particular por otra inversión, 
es que no estamos viendo el 
sistema económico, el benefi- 
ciocultural, el rédito que le dé 
a quienes invierten, a los pes- 
cadores, etcétera. Como direc- 
ción regional estamos buscan- 
do lo mejor para todos los des- 
tinos turísticos de la región”. 

Reconoció que al elegir a 
Ancud, “tendremos que traba- 
jar de manera muy intensa en 
la promoción con esta nueva 
ruta que se podría dar, vincu- 
lándolacon unfoco enel archi- 
piélago de Chiloé y cómosere- 
laciona con el resto de nuestro 
territorio. No podemos mirar- 
losolamente desde el archipié- 
lago. Enestecaso está también 
la Cuenca del Lago Llanqui- 
hue, Osorno-Puyehue, Tenglo, 
Angelmó, tenemos Patagonia 
Costa, etcétera”. 

  

ALIVIAR LA CARGA 
Consultado Horacio Bóvolo, 
presidente dela Cámara deCo- 
mercio, Turismo e Industrias 
de Puerto Varas, dijo tener 
“sentimientos encontrados” 
sobre esta materia. 

Explicó que “la carga que 

“Puerto Montt ter- 
mina siendo el pri- 
mer atractivo que 
los pasajeros pudie- 
ran visitar” 

JaimeCáceres, 
gerente de Petrel Tours. 

“Tendremos que tra- 
bajar de manera 
muy intensa en la 
promoción con esta 
nueva ruta que se 

podría dar” 

Claudia Renedo, 

directoraregional de Sernatur. 

generan los cruceros, no es 
proporcional asuaporte al PIB 
turístico puertovarino. Ver 
diez buses detenidos con sus 
motores encendidos alrededor 
dela plaza, no es la imagen tu- 
rística de destino que quere- 
mos proyectar”. 

Alegó que el lago Todos los 
Santos “no resiste más carga. 
Ergo, sia carga se distribuye 
hacia Ancud y su puente, leda- 
rá buenos bríos a las alicaídas 

arcas del turismo en Chiloé”. 
Ante ello, manifestó que la 

llegada a Puerto Varas deturis- 
tas de cruceros de menor ta- 
maño, “contribuiráa disipar la 
carga, que en el espacio del la- 

  

go Llanquihueno tienemáses- 
pacio para seguir creciendo”. 

APROVECHAR EL TIEMPO 
Mientras que su par de la Cá- 
mara de Comercio, Industrias 
y Turismo dePuerto Montt, Pa- 
tricio Ampuero, lamentó que 
“por problemas de diseño del 
puente Chacao, esos cruceros, 
especialmentelas embarcacio- 
nes másgrandes, ya no puedan 
llegar al Seno del Reloncaví”. 

Agregó que no advierte por 
ahora que por el tiempo que 
disponen los turistas, “quieran 
veniraespecíficamente a Puer- 
to Montt. Yo creo que vanaira 
los puntos clásicos”. 

No obstante, apostó por 
una mejora, con una oferta es- 
pecialmente diseñada para ese 
tipo de pasajeros. 

“Con esta nueva adminis- 
tración, se va apreparar la ciu- 
dad. No vaaser un proceso rá- 
pido, es un trabajo de largo 
aliento paraconvertira Puerto 
Montt en unaciudad interesan- 
te de conocer, atractiva. Eso es 
lo quetanto la autoridad regio- 
nal como comunal, pretenden 
hacer en Puerto Montt”. 

El líder gremial reconoció 
que.es imperativo avanzar en 
esalínea de acción, puesto que 
“hoy no estamos preparados. 
No tenemos mucho que ofre- 
cer”, porloque aconsejó apro- 
vechar el tiempo que queda 
hasta 2028, cuando el puente 

esté operativo y limite el paso 
de cruceros de más de 50 me- 
tros. “Hay un rango de tiempo 
para hacer unaciudad queten- 
ga ciertas actividades, que -in- 
sisto-sea interesante de cono- 
cer, ya sea por el comercio, por 
las vistas, por la gastronomía, 
por actividades extra que pue- 
den realizarse especialmente 
en temporada de verano, que 
hagan que Puerto Montt sea 
atractivo, no solamente para el 
turista extranjero, sino tam- 
bién para el nacional”. 

Ampuero hizo notar que 
para un crucero que traiga tres 
mil personas, no existela ofer- 
taderestaurantes suficientesal 
sumar los de Puerto Varas y 
Puerto Montt. Ante eso, afirmó 
que el permanente desafío es 
estar preparados para una ma- 
yor demanda. 

“Hay que prepararse, espe- 
cialmente eliminando barreras 
de permisología; que exista el 
incentivo a querer invertir. Pa- 
ra eso, primero tenemos que 
generar buenos restaurantes, 
una gastronomía interesante. 
Luego, facilitar que permisosa 
nuevos inversionistas delrubro 
gastronómico no sea tan latero 
-digamos- como lo es hoy día. 
Cualquier permiso no deja de 
demorarse unaño al menos, y 
eso desincentiva cualquier in- 
versión, no solamente en elru- 
bro gastronómico, sino que en 
cualquier otro”, sentenció. 

EL ALCALDE COMENTÓ QUE PRESENTARÁ TRES OPCIONES DELOGO. 

  

Partió consulta para 
definir la nueva marca 
de Puerto Montt 
DEFINICIÓN. Alcalde sostiene que debe 
contener aspectos históricos de la 
ciudad, como el salmón y Monte Verde. 

or medio de una consul- 

p ciudadana, que par- 
ayer, se busca desa- 

rrollar la marca Puerto Montt, 

cuyo proceso está a cargo del 
publicista Omar Téllez, 

Al respecto, el alcalde Ro- 
drigo Wainraihgt, manifestó 

quelo relevante de este cam- 
bioes hacer prevalecerlaiden- 
tidad, la historia y la idiosincra- 
sia. 

Porello, detalló que el obje- 
tivo es que el nuevo logo con- 
tenga el sentir de los puerto 
'montinos y, por lo mismo, se 
opta por efectuar la participa- 
ción ciudadana. “No más de- 

terminaciones a cuatro pare- 
des e impuestas a la comuni- 
dad”. 

Detalló que iniciaroneltra- 
bajo de desarrollo dela marca 
Puerto Montt y que tenga rela- 
ción con aspectos históricos, 
como el salmón, el sitio ar- 
queológico Monte Verde, Aler- 
ce, los volcanes y borde coste- 
ro. 

Sobreelproceso de consul- 
ta y participación ciudadana, 
Wainraihgt explicó que seefec- 
tuaráen distintos puntos de la 
ciudad, de manera que sean 
los ciudadanos quienes elegi- 
rán la marca y el logo que más 
los represente. Así también co- 
mentó que están estudiando la 
elaboración de una ordenanza 
defachadas y de terrazas. 

   

TRES ALTERNATIVAS 
Sobre quiénes podrán partic 
par de esta consulta, Omar Té- 

  

3 
alternativas de logos y 
de branding serán presen- 
tadas a la comunidad para 

decida acerca de la nueva 
imagen de la capital regio- 

nal. 

llezindicó que será una consul- 
ta presencial y online (puerto- 
montt.el/todossomoscapital. 

Indicó que entre las pre- 
guntas se encuentran “cuáles 
son los elementos más repre- 
sentativos de la zona” o “cuáles 
son los colores que más nos 
identifican como puertomonti- 
nos”. 

Con esta recopilación de 
datos, Téllez explica que crea- 
rán el nuevo logo y branding 
dela capital regional, que ten- 
dráuna siguiente votación con 
tres opciones decada una para 
quelas personas puedan votar. 

Sobrelos lugares donde las 
personas pueden votar, el pu- 
blicista detalla que seoptó por 
puntos estratégicos, como la 
plaza de Armas, muelle y los 
barrios, que pueden ser las 
juntas de vecinos y sectores 
emblemáticos, como Alerce, 
Mirasol o Pichi Pelluco. 

Respectoallos plazos, expli- 
có que serán dos semanas de 
votación, para luego, una vez 
creados los logos, volvera con- 
sultar sobre cuál es el que pre- 
fleren. Además, esperan que 
más detres il personas parti 
cipende la consulta. 5
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